

Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, en la sesión extraordinaria y urgente celebrada, en única convocatoria, el día veinticinco de noviembre de dos mil quince con los asistentes que a continuación siguen:

PRESIDENCIA:

EXCMA. SRA. ALCALDESA-
PRESIDENTA
D.^a M. ISABEL AMBROSIO PALOS

SRES./AS. CAPITULARES:

GRUPO MUNICIPAL POPULAR:

D. JOSÉ MARÍA BELLIDO ROCHE
D. JOSÉ ANTONIO NIETO
BALLESTEROS
D.^a AMELIA CARACUEL DEL OLMO
D.^a LAURA RUIZ MORAL
D. SALVADOR FUENTES LOPERA
D. LUIS MARTÍN LUNA
D.^a M.^a JESÚS BOTELLA SERRANO
D. JUAN MIGUEL MORENO CALDERÓN
D.^a M.^a DEL CARMEN SOUSA CABRERA
D. JOSÉ LUIS MORENO RUIZ

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA:

D. DAVID LUQUE PESO
D.^a M.^a DEL MAR TÉLLEZ GUERRERO
D. EMILIO AUMENTE RODRÍGUEZ
D.^a CARMEN GONZÁLEZ ESCALANTE
D. ANTONIO ROJAS HIDALGO

GRUPO MUNICIPAL GANEMOS

CÓRDOBA:

D. RAFAEL BLÁZQUEZ MADRID
D.^a M.^a VICTORIA LÓPEZ RUIZ
D. ALBERTO DE LOS RÍOS SÁNCHEZ
D.^a M.^a DE LOS ÁNGELES AGUILERA
OTERO

GRUPO MUNICIPAL IU,LV-CA:

D. PEDRO GARCÍA JIMÉNEZ
D.^a ALBA M.^a DOBLAS MIRANDA
D. RAFAEL DEL CASTILLO GOMARIZ
D.^a AMPARO PERNICHI LÓPEZ

**GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS-
CÓRDOBA:**

D. JOSÉ LUIS VILCHES QUESADA
D. DAVID DORADO RÁEZ

GRUPO MUNICIPAL MIXTO:

D. RAFAEL CARLOS SERRANO
HARO (UNIÓN CORDOBESA)

NO ASISTEN

D.^a M.^a JOSÉ MOROS MOLINA
D.^a ELENA MARTÍNEZ-SAGRERA
EGUILAZ

SECRETARIO GENERAL DEL

PLENO:

D. VALERIANO LAVELA PÉREZ

- I -

PARTE RESOLUTIVA

**ÁREA DE PRESIDENCIA Y
GOBIERNO INTERIOR**

ALCALDÍA

N.º 284/15.- ALCALDÍA.- 1.
JUSTIFICACIÓN, Y EN SU CASO,
RATIFICACIÓN DE LA URGENCIA
DE LA PRESENTE SESIÓN.-

Leído el Punto del Orden del
Día, **el Excmo. Ayuntamiento**
Pleno, por unanimidad, ratifica la
urgencia de la presente sesión.-

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	1/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

N.º 285/15.- ALCALDÍA.- 2. DECLARACIÓN INSTITUCIONAL CON MOTIVO DEL 25 DE NOVIEMBRE, DÍA INTERNACIONAL PARA LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO.-

La Excm. Sra. Alcaldesa-Presidenta, agradece la asistencia a todos y cada uno de los Concejales y Concejales que conforman la Corporación y que no lo hacen en solitario, puesto que están acompañados de un importante número de autoridades que representan a la sociedad civil, militar y política de la sociedad cordobesa, que se suman a una convocatoria como ésta, que viene de la mano de la Plataforma Cordobesa contra la Violencia hacia las Mujeres y que son ellas, precisamente las compañeras de la Plataforma, las que tienen el protagonismo esta tarde.-

En primer lugar la Excm. Sra. Alcaldesa-Presidenta comienza leyendo la Declaración Institucional que con motivo del día 25 noviembre hace el Ayuntamiento de Córdoba, que viene firmada por todos y cada uno de los Grupos Municipales que tienen representación en esta Corporación.-

“La Violencia Machista constituye uno de los mayores atentados contra los Derechos Humanos y la dignidad de las personas, causa daño y sufrimiento a millones de mujeres en el mundo e impide alcanzar los objetivos de igualdad.-

Según un informe de la ONU, revisión estadística año 2012, una de las causas principales de muerte entre las mujeres de entre 15 y 44 años en todo el mundo es la violencia de género con cifras similares a las muertes provocadas por el cáncer, los accidentes de tráfico o las guerras. Otro dato demoledor, según Intermón Oxfam, es que siete de cada 10 mujeres en el mundo sufrirán violencia física o sexual en algún momento de su vida.-

La lucha contra la Violencia de Género no es ni más ni menos que la lucha contra el machismo, contra la discriminación que las mujeres vienen sufriendo históricamente. Los roles sociales que se han ido estableciendo a lo largo de la Humanidad, han relegado siempre el papel de la mujer a un segundo plano, a una zona invisible y oscura de la sociedad, que ha sido aprovechada para presentar a éstas como seres débiles que necesitan de la protección del hombre, y por tanto, como propiedad de éste. La violencia machista es la representación máxima de esta desigualdad de género. Y hoy en día, en pleno siglo XXI, es un problema de magnitud social, no sólo por el elevado número de víctimas, sino por las consecuencias gravísimas y daños que provoca en toda la sociedad. De hecho, hasta 1999 no se designó el 25 de noviembre

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016	
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	1nP4587W03oIMs+geypjzg==	PÁGINA	2/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

como el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer por parte de la Asamblea General de Naciones Unidas.-

Desde entonces, los gobiernos han mantenido, en mayor o menor medida, líneas de trabajo para poder atajar el problema de la violencia hacia las mujeres, pero aunque los esfuerzos han sido muchos, y el desarrollo de leyes de protección también ha sido grande, las cifras siguen siendo terribles, denigrantes. Y nos referimos no sólo a número de denuncias y casos atendidos de violencia de género, sino también a datos que reflejan el número de mujeres asesinadas a manos de sus parejas o exparejas, 56 en lo que llevamos de año, de agresiones sexuales, de mujeres que son vendidas y traficadas, de menores que perdieron a sus madres y familias destrozadas. Todos estos casos que día a día conocemos nos deben hacer reflexionar sobre los muchos daños que provoca el machismo, afectando a familias enteras, a círculos de amistades, a ambientes laborales. En definitiva, a toda la sociedad. El panorama sigue siendo devastador. Deberíamos preguntarnos: ¿son todos nuestros esfuerzos suficientes? La respuesta, claramente, es NO.-

Particularmente el verano de 2015 ha arrojado terribles cifras, no sólo de mujeres a las que su pareja decidió cercenarles la vida, sino también de hijos e hijas, víctimas calladas, a las que sus padres cortaron de una forma brutal el hilo de la vida. En solo dos meses, a 17 mujeres sus maridos o exparejas le arrancaron su derecho a vivir, lo mismo que trágica e incomprensiblemente hicieron con 8 hijos e hijas. No nos podemos permitir no actuar, mantenernos en silencio, ante este escenario. Estamos en la obligación de actuar, ya que el silencio sólo beneficia a los agresores.-

Queremos recordar que solo en el año 2014, 42 menores quedaron huérfanos o huérfanas por crímenes machistas. En este año 2015 ya son 41. Pero es injusto, precisamente para las víctimas, hablar exclusivamente de cifras, de números, ya que todas ellas, mujeres y sus hijos e hijas, tenían un rostro, un nombre, una vida, unas ilusiones, una familia, unas inquietudes. Todo ello perdido por voluntad de un hombre que se vio con el derecho de decidir sobre otras personas.-

Conscientes de la necesidad de seguir en la lucha por atajar el problema de la violencia hacia las mujeres, y conmemorando el 25 de Noviembre “Día Internacional contra la Violencia de Género”, el Ayuntamiento de Córdoba propone y se compromete firmemente a:

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	3/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

- Impulsar un pacto político social e institucional contra la violencia machista.-
- Establecer los mecanismos necesarios para lograr una plena coordinación interinstitucional de calidad en las actuaciones contra la violencia machista con el objetivo de aunar esfuerzos en los protocolos, procedimientos, programas, bases de recogidas de datos, protocolos de valoración del riesgo de las mujeres y menores en situación de maltrato.-
- Seguir trabajando desde la prevención, principalmente a edades tempranas, utilizando la herramienta de la educación, a través de centros escolares e institutos, para detectar indicadores de violencia, niños o niñas víctimas, familias que pudieran ser destruidas, y sobre todo para educar a las generaciones futuras sobre un modelo igualitario de hombres y mujeres.-
- Continuar con la coordinación interinstitucional, no solo con administraciones como la estatal, la autonómica o provincial, sino también con el tejido asociativo, organizaciones no gubernamentales, grupos de ciudadanos y ciudadanas implicados en la lucha feminista. En definitiva, con quienes hablen nuestro mismo lenguaje igualitario.-
- Fomentar con medidas concretas la participación de los hombres en las actuaciones que se diseñen, con la finalidad de hacer partícipe en esta lucha igualitaria a la otra mitad de la población para evitar que todo el peso recaiga siempre en las mujeres.-
- Respaldar las medidas, proyectos y actividades que persigan la igualdad real y efectiva entre los seres humanos.-
- Crear cauces de participación, facilitando el acceso de todos los grupos de población en el desarrollo de estas actuaciones.-
- Desarrollar, dentro del propio Ayuntamiento una red de actuación, que pretenda la prevención de conductas machistas y la sensibilización social, todo ello desde la transversalidad con los distintos departamentos y áreas.-
- Apostar por la prevención comunitaria, principalmente, con el colectivo de jóvenes.-
- Reforzar otros modelos de personas, de mujeres y de hombres. Los modelos que deseamos para nuestra sociedad del siglo XXI.”-

Seguidamente, concede la palabra a la representante de la Plataforma Cordobesa contra la Violencia de género, D.ª Elena Vega, que literalmente dice:

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno		FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	1nP4587W03oIMs+geypjzg==	PÁGINA	4/11
 1nP4587W03oIMs+geypjzg==				

“Buenas tardes Sra. Alcaldesa, Sres. y Sras. Capitulares, y en especial a todas las que estáis aquí, todas las que estáis aquí presentes, que desde vuestro activismo habéis decidido hoy a acompañarnos ante esta lucha, la lucha contra la violencia a las mujeres.-

Hoy es 25 de noviembre, se conmemora el Día Internacional para la erradicación de la violencia de género. Un día lleno de actos y de declaraciones de condena.-

El domingo en Córdoba miles de personas, nos encontramos en la calle, movilizándonos de nuevo contra la violencia machista que sufrimos las mujeres, y para decir como no y una vez más, ¡basta ya!-

El mismo basta ya que gritamos el 7 de noviembre todo el movimiento feminista unido en Madrid, una manifestación multitudinaria que dejó ver que no estábamos solas. Desgraciadamente una vez más nos golpea la realidad, y en tan sólo 48 horas después, cinco mujeres fueron asesinadas. Tal como dijimos el domingo esto no nos van a disuadir, ni mucho menos, porque no queremos ni una más asesinada, porque el 7 N y la manifestación en Córdoba el pasado domingo, son como bases a los distintos pasos de una campaña de acciones encaminadas a erradicar la violencia hacia las mujeres y las niñas, así como la promoción de las políticas de igualdad entre hombres y mujeres. Y vamos a seguir, vamos a continuar, no vamos a volver a ese estado de miedo, a ese estado de defensa, a volver a quedarnos todas las mujeres encerradas en casa, ni mucho menos, si no que tenemos que seguir hacia delante con nuestra militancia feminista, vamos a seguir por el único camino que hay, que es hacia delante, y porque nos sobran razones. Y claro que nos sobran razones, 62 mujeres asesinadas desde noviembre del año pasado, diez andaluzas y una cordobesa, Antonia asesinada en Baena con tan sólo 28 años, ¿os parecen insuficientes?-

Pero hay otras mujeres, que aunque sigan viviendo, o mejor dicho “sobreviviendo”, y que supuestamente viven una vida normal, siguen sufriendo violencia machista. Y debemos reiterar aquí que estas mujeres urge reciban una atención integral, esa que tanto necesitan y demandamos, no solo haciendo mención a qué recursos, o a qué salidas, puede tener esa mujer maltratada, sino también aquellas referidas a su enganche emocional, a su autoestima y para ello es necesario formar a las profesionales del ámbito de la empatía, en el

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	5/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

ámbito de la conciencia. Pero también, a la ciudadanía, a cada uno y a cada una de las que estamos aquí presentes.-

Pero es que realmente, todo esto, sigue siendo tan increíble que siga ocurriendo, es increíble cuando se debe de tratar como una cuestión de estado. Por ello sentimos vergüenza, sentimos indignación, sentimos rabia, por aquellas fuerzas políticas que son incapaces de aunar esfuerzos, sumar trabajo para tratar de erradicar de una vez la violencia machista, con seriedad, con programas políticos, con respaldos presupuestarios y con voluntad política de hacerlo.-

Porque la violencia machista supone la manifestación más violenta de la desigualdad de género, y esto supone a su vez la más grave violación de los derechos humanos, derechos humanos que está padeciendo ahora nuestra sociedad ¿y esta razón sigue siendo insuficiente para erradicarla?-

Esta Plataforma lleva 17 años convocando manifestaciones, hace 16 años que la ONU declaró este día y desde entonces hemos salido a la calle cada 25 de noviembre, año tras año, a lanzar el mismo grito desesperado: ¡Hay que acabar con esta barbarie! Pero a la vista de los resultados parece que los oídos están sordos y voluntades hay pocas.-

Primero luchamos para que se aprobara la Ley y ahora tenemos que seguir luchando para que se cumpla, porque con los recortes, no olvidemos se ha vaciado de contenido, por eso estamos aquí.-

Este de noviembre es un Pleno especial y como cada año no hemos venido solas, esta vez hemos querido darle voz a la juventud y a la infancia.-

Por un lado, nos acompañan alumnas y alumnos de varios colegios e Institutos que han sido ganadores en las distintas modalidades del "IX Concurso de literatura hiperbreve contra la violencia de género" está organizado por el Centro de Formación del Profesorado Luisa Revuelta. Aquí aprovechamos para agradecer tanto al profesorado, como al alumnado, su colaboración.-

Y también vamos a escuchar la voz de una alumna de 2.º curso de Grado de Educación Infantil, una futura maestra. Y por eso os pedimos que escuchemos lo que tienen que decirnos. Gracias Lorena y gracias a todos y todas por compartir vuestros trabajos.-

Ni una agresión más, ni un asesinato más.-

Plataforma Cordobesa Contra la Violencia a las Mujeres. Gracias."-

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	6/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

A continuación comienzan los ganadores y ganadoras de los relatos de Literatura Hiperbreve, comenzando con:

Daniela Sánchez Gil: Buenas tardes a todos. “Sí ayudaré, quiero ser diferente, actuaremos bien”.-

Miriam Marchal Jérez: “Actuar, soñar, todo iluminado con felicidad”.-

Arancha Morillos: “Sentirme libre, sentirme diferente, sentirme viva.”-

M.^a Ángeles Soriano: Buenas tardes. “El deseo de buscar una salida del laberinto.”-

Seguidamente, en el apartado de hiperrelato, se le da la palabra a Lucía Luque Muñoz:

”Como todas las noches, Irene se pintaba la cara con mercromina, pero no porque fuese su maquillaje preferido, sino todo lo contrario, un horrible hombre, que presumía de ser su buen marido, le golpeaba, hoy como niña y mañana como mujer que seré no quiero maquillarme como Irene, quiero pintarme mi cara del color que me de la gana, y poder decir que deseo y comparto mi vida con un gran hombre”.-

A continuación Rosa Linares Muñoz:

”La felicidad volvía a nacer”, Corazón es una chica muy feliz, se siente afortunada en su riqueza en amor, a veces, se evade a pensar en su antigua vida y creía que no tenía ningún sentido, así que decidió actuar. Cada día lo ve mejor que el anterior porque ve el mundo de una manera especial y lo disfruta cada momento, Corazón odiaba que le gritase en la cara. Estaba aislada y sola, su corazón volvió a latir cuando apartó esa persona de su vida, cada lágrima que en el pasado derramó, se han convertido en lagrimas de felicidad”.-

Continúa María Eslava Hernández:

”Agua brota sobre mis ojos, manchas de sangre sobre mi piel, mi vida escapa entre tus manos, el miedo avanza en mi piel, igual que cada noche me humilla junto a él. En el silencio de la noche y mi alma herida quiere ser gritada y tú me juras que no volverá a suceder. De esta carta incompleta, tú no escribirás el final, porque el comienzo de una nueva vida me dio alas para volar.”-

Sigue Miriam Barrera:

”La chica tenía miedo, un escalofrío le recorría cuando él se acercaba, no quería seguir con él, pero tampoco era capaz de dejarlo, 5 minutos, su tiempo para irse de allí y no verlo, cada segundo de era tiempo precioso sin él ¿Debía dejar que él lo controlará todo?, No ¿Por lo tanto, debía de actuar ante aquello?, Sí,

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	7/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

y entonces ¿Por qué no se movía? una lagrima escapó de sus ojos. Miró al frente y con un paso se levantó del banco, su prisión particular, negó con la cabeza y corrió, dejando lágrimas tras ella, nunca más le golpearían, se prometió”.-

Interviene de la clase de segundo curso de primaria, del colegio público García Baena Estrella López González:

El título es, “Sin ellas”. “Despertó cerca del mediodía, la noche había sido larga, en casa todo estaba revuelto, había llegado el momento de volver a actuar, ¿Qué se había creído?, ¿Cómo no había limpiado ya todo?, seguro que dormía con Lucía, como siempre hacía después de sus fiestas. Sintió como la rabia le consumía, y llamo con fuerza a la puerta, nadie respondió, al entrar se quedó helado, la habitación y los armarios estaban vacíos, madre e hija habían huido con el deseo de ser felices y una pequeña maleta rosa, a partir de ahora todo sería diferente”.-

Interviene Carmen: “Deseo volar, un vuelo diferente, yo se que puedo”.-

Interviene Joddy Erzo Vera en nombre de Celia Reclu y Paula Bermejo del IES Zoco:

Buenas tardes a todos. “Fue un mes de noviembre cuando le conocí, era un chico encantador, diferente, sin yo saber lo que era capaz de hacer por tenerme con él toda su vida y sin darme cuenta construí mi propia cárcel. Conocerle, dulces besos, deseos de regalos, grandes recuerdos, pasaron a celos y discusiones, noches largas pensando que había hecho mal, gritos, golpes y con esto camisas especiales de fuerza y así fue como acabé encerrada en esas ochos columnas creadas a largo del tiempo juntos, sintiendo un frío y eterno mes de noviembre.”-

Lorena Ruiz, alumna de la Escuela de Magisterio.-

“Buenas tardes a todas y a todos, Señora Alcaldesa, Concejales y Concejales. Antes de comenzar quiero darle las gracias a la Plataforma Cordobesa contra la Violencia a las Mujeres, primero por haberme dejado expresar aquí lo que pienso, y segundo por habernos ayudado a mis compañeras y a mí a la elaboración de nuestro trabajo, el habernos dado la posibilidad de asistir a sus reuniones, por su ayuda y sus entrevistas.-

Reivindicaciones, concentraciones y repulsas en contra de la violencia machista forman parte en este mes de noviembre de las acciones llevadas a cabo por colectivos de mujeres e instituciones para que algún día dejemos de hablar de esta lacra social. Aunque

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	8/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

hay colectivos y en este caso la Plataforma, que los 365 días del año trabajan para acabar con dicha violencia.-

En lo que va de año, 62 mujeres han sido asesinadas a manos de sus agresores, las cifras poco varían de un año para otro, y siguen asesinando a mujeres y niñas en todas las partes del mundo.-

Hoy en el "En el Día Internacional contra la violencia a las mujeres" debemos de condenar todas las violencias en todos los lugares del mundo.-

La lucha contra la violencia machista, sigue siendo la lucha por la igualdad entre mujeres y hombres. La pasividad de los poderes públicos y el silencio de la mayoría de la sociedad demuestran que las relaciones entre mujeres y hombres se siguen construyendo sobre bases patriarcales que afianzan la desigualdad y la discriminación machista.-

Cuando veo o escucho en los medios de comunicación, otro asesinato por violencia machista me hago esta pregunta ¿En qué estaremos fallando? ¿Es un problema de base la educación desde cualquier ámbito?-

Por este motivo, hoy 25 de noviembre Día contra la violencia machista es mi deber como mujer y ciudadana sumarme a esta lucha imparable. Pero además lo hago también como estudiante de una disciplina "Ciencias de la Educación" que tiene mucho que aportar a los valores de la sociedad, concretamente en los niños y las niñas. "Igualdad" y "Respeto" son los principios básicos de la educación a transmitir durante todo el trayecto de nuestras vidas. Hay que iniciarlo desde la infancia para construir unos pilares sólidos y firmes para que se traten de igual a igual y sean buenas personas.- La educación en los valores de igualdad es necesaria e imprescindible para el crecimiento personal, así facilitará al alumnado un aprendizaje entre iguales y el sistema educativo debe y tiene que poner los recursos y medios para que esto suceda. Así será posible que las futuras generaciones se desarrollen en un plano de equidad y, posteriormente, en una sociedad donde puedan realizarse como personas, únicas y responsables de su propia vida con respeto e igualdad.-

Como futura educadora infantil me siento responsable ante este hecho, debemos de tener en cuenta que a estas edades los niños y las niñas son esponjas, por lo que debemos de aprovechar para transmitirle que todos somos iguales sin importar el sexo. Por ello, propongo que en el curriculum escolar de nuestro sistema educativo

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	9/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

se debería de reforzar en esta materia. Más actividades, talleres, proyectos transversales e incluso que se impartan asignaturas que conciencien a estos niños y a estas niñas desde el concepto de igualdad. Pero esto no solo recae en manos de las instituciones educativas sino que también, deben de contribuir a ello las familias, ya que estas son otro pilar fundamental para la educación de los niños y las niñas, para ello pienso que se debería de empezar por los roles que existen en nuestra sociedad y que se produzca un cambio en ella.-

Resulta asombrosa la cantidad de mujeres que son asesinadas al año en manos de sus parejas y cada vez éstas son más jóvenes, pienso que esto, en cierta medida, contribuyen las nuevas tecnologías y teléfonos móviles debido a que la sociedad está acostumbrada a ver un prototipo de amor romántico que no es el adecuado.-

No solo es el maltrato físico el que hay que erradicar sino que se empieza por un control a través del móvil y alejamiento de su familia, los insultos, las vejaciones, las desigualdades en todas las esferas de la vida, la violencia psicológica, la invisibilización de las mujeres, etc. Hoy es el día de condenar y rechazar todas las violencias contra las mujeres y niñas en todas las partes del mundo.-

Y termino con una frase de un símbolo internacional, Nelson Mandela, para que nos anime en esta lucha, "La mejor arma para cambiar el mundo es La Educación."-

Sometido el asunto a votación, **el Excmo. Ayuntamiento Pleno**, por unanimidad, **ACUERDA** aprobar la Declaración Institucional trascrita, adoptando los acuerdos que la misma contiene.-

Concluidas todas las intervenciones, la Excm. Sra. Alcaldesa invita que una vez que se abandone el Ayuntamiento se pasen por la puerta del Puente Romano que está iluminado en color violeta en símbolo de solidaridad. Agradece a la Plataforma su trabajo, que sin ella no se podría haber hecho este Día anual, y también agradece la asistencia a las Autoridades, Sindicatos, Federación de Peñas, Federación de Asociaciones Vecinales Al-Zahara, la Presidenta del Consejo Social, la Delegada de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, el Subdelegado de Defensa, el senador Aguirre, el responsable de Participación Ciudadana de la Comisaría de la Policía Nacional, al Intendente de la Policía Local, y a otros muchos que seguramente se deja sin agradecer su presencia. Considera fundamental a los niños y niñas que han participado

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	10/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==

en el concurso y muestra lo importante que es seguir trabajando en las etapas más tempranas, en esta condición de igualdad.-

Córdoba, a 1 de febrero de 2016.

SECRETARIO GENERAL DEL PLENO,

Fdo.: Valeriano Lavela Pérez.
(firma electrónica).

Código Seguro de verificación:1nP4587W03oIMs+geypjzg==. Permite la verificación de la integridad de una copia de este documento electrónico en la dirección: <https://adela.ayuncordoba.es/verifirmav2/>
Este documento incorpora firma electrónica reconocida de acuerdo a la Ley 59/2003, de 19 de diciembre, de firma electrónica.

FIRMADO POR	Valeriano Lavela Perez - Secretario General del Pleno	FECHA	01/02/2016
ID. FIRMA	adela155.ayuncordoba.org	PÁGINA	11/11



1nP4587W03oIMs+geypjzg==